

# Mランド丹波ささ山校 ニュース Vol. 13

平成20年4月1日発行 篠山自動車教習所 兵庫県篠山市池上569 TEL. 079-552-0815 FAX. 079-552-3940  
 発行責任者 井階正義 HP <http://www.sasayama-ds.com/> E-mail [info@sasayama-ds.com](mailto:info@sasayama-ds.com)

## Mランドウォッチング

■いよいよ桜の季節です。篠山の桜の名所といえば、やはりお濠端の桜並木が一番のお勧めです。路上教習コースではその桜の下を通り抜けるような場面もあり、桜吹雪にも思わず歓声が起こります。

世の中に  
 たえて桜の  
 なかりせば  
 春の心は  
 のどけからまし  
 (在原業平)

これは「古今和歌集」にある桜の代表的な一首ですが、咲いたと言っては心騒ぎ、散ったと言っては心惑わし、なぜ日本人はこれほどまで桜にひきつけられるのでしょうか。

「花より団子」という人の方が多くなっているようにも思うのですが…。



篠山城お濠端のコースを走る教習車

■三月二日「ひなまつりイブ」と銘うってイベントを開催しました。

教習ゲストに職員スタッフも参加しての交流会は、自己紹介、宮林INS.によるマジック、巻き寿司づくりに挑戦などで楽しいひとときを過ごしました。



自ら作った巻き寿司の出来ばえを披露



誕生日を迎えた二人をケーキで祝うサプライズ

## 『時間』と『質』

教習部長 永井興喜



現在、神戸製鋼ラグビー部の総監督

である平尾誠二さんが新聞取材の中で「神戸製鋼ラグビー部の練習時間は二時間くらいしかない。人間が集中できるのはせいぜい二時間が限度、その二時間の限られた中で、どれだけのこと

をするか、また出来るか、その中身、いわゆる『質』が大切だと言われました。質を上げることによってチーム全体のレベルアップを図ろうというものです。

平尾さんは続けて「私は以前、約束の時間に遅れたことがある。相手の人に『きみは今日約束の時間に遅れた。これは私の命をけずったことと同じだ』と。それからです、私が時間に対するこだわりを持ちだしたのは。その時は相手の方が言っていることの意味の深さがわからなかったが、私が監督を引き受けるようになってからようやくその意味が少しわかったように思う」ということでした。

ラグビーは個人スポーツではありません。各ポジションがその

機能を確実にこなしていかなければ試合には負けてしまいます。いくら個人的に素晴らしい選手がいても、その歯車がうまく噛み合わないようではチームとしてダメです。これはラグビーに限らず他の団体スポーツにおいても同じことが言えるでしょうが、チームが同じ時間を集中することによって連帯感が生まれてきます。

私たちが行っている運転の教習も限られた時間の中でどれだけ効果があげられるか。一時限の中でこれだけのことをゲストに伝えたいという計画がありながら、その半分しか、いや三分の一も伝えられない時もあり日々反省することしきりですが、合宿

制度を導入してからのこの数年は、特にこの教習の中心、「質」ということを意識するようになりました。それは、限られた時間ということは同じですが、二十四時間、約二週間を免許取得に打ち込むゲストの一所懸命さに触発され、何とかそれに応えたいという思いが、この一時限の教習をどのように組み立てて進め、いかに効果をあげるかを真剣に考えるようになったきっかけでした。

具体的には、出来ないことが出来るようになるには何が必要か

を考えさせる。また、目標を明確にすることによりゲストが自主的、自発的に取り組んでもらうことに留意して教習します。自分たちの口で言うのも変ですが、Mランド篠山は今どんどん進化していると思います。ゲストの方々が卒業し本免許試験に合格し、はじめて免許を手にした時の喜びと達成感はこの上ないものでしょう。この思いを多くの方に味わってもらうためには、ゲストと共に私たちインストラクターも成長しなければなりません。この自覚こそが私の目指す「質」を高めるために必要なことだと思っています。

以上

## ■教習指導員募集!

私たちと一緒に  
 Mランドを  
 創っていきませんか

- ・仕事を通して成長したい人
- ・自分の人生に挑戦したい人が喜んでくれることがうれしい人

※有資格者歓迎  
 資格のない方は見習いから

詳しくは、総務部豊田まで

## スタッフ紹介

■今年二月の指導員資格審査に見事一回目で合格を果たし、三月二十日から教習指導員としてデビューしました。柴田忠大インストラクターをご紹介します。



新任の柴田忠大INS.

### 《自己紹介》

こんにちは！このたびインストラクターとして教習させていただきました。柴田忠大です。二十六歳、西脇市出身です。教習を始めてまだ数日なので日々勉強の毎日です。

ゲストの皆様が良い雰囲気  
で教習ができるようにいつも笑顔で気持ちの良い挨拶を心がけ、挨拶日本のMランドを目指し頑張ります。  
まいります。  
よろしくお願ひします。

## 近隣清掃ボランティア

■ボランティア活動のひとつとして教習所周辺、ちよと足を伸ばして路上教習で走るコース沿いのごみ拾いをしています。

この日は男性ゲスト四名が参加、インストラクターと共に朝七時から約一時間かけて活動しました。写真でご覧のとりの成果？に一同Vサインで写真に納まったものの、空き缶やタバコのポイ捨てなどでこんなにも道路にごみが捨てられていることに半ばあきれ顔、活動の後の爽快感と一緒ににマナーについても考えていただく結果となりました。



空き缶などは中を水洗いし、分別整理しました

## 原付講習開始！

■四月より原動機付自転車(以下、原付)の講習を教習所が公安委員会よりの委託を受けて行なうことになりました。

これまで以上にみなさまと私たちMランドとの接点が多くなり、地域の交通安全教育センターとしてお役に立てると思ひます。

### 《講習実施日》

毎月火・木・土曜日  
午前九時より三時間

### 【講習内容】

講義一時間  
実技二時間

※予め申込みが必要  
(電話予約でOK)  
まずはお問合せください。



ポイントは身近な距離での安全ミーティング

## 〔今月のサンキューレター〕 ……見つけてください 美しい心を…

### 篠山自動車教習所の皆様

2008年3月12日

16日間という短い期間でしたが、ここにいた時間は人生の中で最も人の優しさに触れた時間だと思ひます。ひな祭前夜祭のときもそこにいた人達全員が私の誕生日を祝ってくれて、とてもうれしかったです。不安だった修了検定もインストラクターさんの厳しくも優しい指導と励まして何とか乗り越えられました。ボランティアでは、トイレ掃除を通じて今までの自分の人生を見直すいい勉強になりました。何年歳をとっても、ここで経験したことはきっと忘れません。本当にありがとうございました。

氏名 阪上春花



このような手づくりのメッセージカードをいただきました。ドアを開けると…

篠山自動車教習所&MIROのみなさんへ

2月18日に卒業した後呂と北村です。無事に22日に門真で免許を取ることができました!! すべてみなさんのおかげです。篠山のみなさんはすごく優しくして教習も楽しく自然もいっぱいあったので癒されました。ここで教わったことを忘れず大阪でも安全運転を続けていきます!!  
ありがとうございました。

## 編集後記

■先月号の雪の写真で「大変な雪だったんですね」と数人の方からお見舞いの電話や手紙をいただきましたが、実は背景が土手斜面になっていて写真では二メートル近くも積もっているように写っていたのでした。今年の積雪は例年より多い方だったのですが、雪だるまが大きかった分だけそんなふうにも見える写真でした。ご心配をおかけしてしまい申し訳ありませんでした。

「春はあけぼの ようよう白くなりゆく山際 少し明りて 紫立ちたる雲の細くたなびきたる」清少納言の枕草子の一節です。篠山では市内のお寺の鐘の音を聞きながらまさにこの光景が楽しめます。(文)



午前6時、雲たなびく篠山の風景